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いつも塾通信をお読みいただきありがとうございます。 

保護者の皆さんは、年末・年始どのように過ごしましたか。新年のお祝いなど、忙しい毎日を送った方

やインフルエンザや風邪などで体調を壊してしまった方など・・・ 

無事、家族で安心して新年を迎えられたのは、とても幸せだと思います。世界では、まだ戦争をして

いる国や食べるのもがなく餓えに苦しんでいる人々多い中、平和に暮らせている私たちはとても幸せで

す。このような平和で暮らせる日本が、末永く続くことを願っています。 

 未来を背負っている子どもたちに、しっかり勉強してこの平和を維持してもらいたいです。 

１）   １２・１月の活動報告 

⑴１２月２６日（金）インターシップ生ドイツ人

リック（１９歳）が研修を終了しました。 

 ４週間塾に来てもらい、教科書の音読やドイツ

の話をしてもらいました。 

 塾生で、サッカーの好きな生徒がいます。彼は

英語を話すのことはとても苦手でした。 

しかし、ドイツ人リックとサッカーの話になる

と、急に英語が話せるように夢中で会話をしてい

ました。 

 ドイツでは、サッカーはとても人気があるスポ

ーツです。国民的スポーツです。 

 興味・関心があるとこんなに違うのかと改めて

感じました。勉強も興味・感心が湧いて取り組め

るといいですね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑵１月１０日（金）塾・教材総合展開催 

 来年度は、中学の教科書が改訂されます。国の

方針で、QR コードがより多く掲載されています。

そして、自学自習ができるようにより使いやすく

なっています。教科書は、最高の参考書であり、

問題集でもあります。教科書作成には、日本の有

名な学者や現場の先生が作っています。文部科学

省の検定を受けているので、内容面でも間違いは

ほとんどありません。。この教科書改訂により、学

校の問題集や塾の問題集も改訂されます。 

そこで、私が所属しています全国学習塾協同組合

で塾や学校の先生のために、教材展を開催しまし

た。 

 ぜひ、教科書を学校に置き弁しないで、持ち帰

り家庭学習に使ってください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

児童・生徒が書いた

色紙です。 

お別れのあいさつです。 

ドイツで学校の先生を 

目指します 

 



 

⑶１月１７日（金）ドイツ人リリアンが退去し、

ドイツ人ジュリンが来ました。 

 リリアンが３か月半のホームステイが終わり、

他のホームステイ先に行きました。そして。日本

旅行をするそうです。四国まで、各駅電車で行く

計画を立てていました。途中下車しながら、静岡・

浜松・名古屋・京都・大阪・広島を見学して四国

に入る計画です。 

ぜひ、日本の地方の文化も学んでもらいたいです。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

リリアンが退去した後に、ドイツ人ジュリアンが

来ました。塾に３か月滞在予定です。彼も、日本

語はあいさつ程度しかできません。月曜日から金

曜日まで、午後九段下にある日本語学校に通いま

す。 

 この３か月の滞在期間で、日本語がどのくらい

できるようになるのでしょうか。楽しみです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑷ 大学合格発表がありました。 

東京外語大学日本文化部（都立深川高校） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜合格実績の当塾の記載の考え＞ 

高校名・大学名のみ記載：受検者名は非公開。 

（中学受験は非公開：中学受験の場合は合格実績

を出すと、それだけで問い合わせがきます。当塾

の中学受験はご紹介・兄弟・公立コースからの変

更の場合のみ実施しています。） 

通常、塾の場合は合格実績記載して宣伝するのが

普通ですが、がんばったのは児童・生徒本人です。 

児童・生徒を褒めたいです。 

また、合格は、人生の通過点に過ぎません。合格

して入学した学校でがんばってもらいたい気持

ちがあります。合格実績を出すと、それを見て入

塾の問い合わせがきます。塾に入れば、合格でき

ると誤解を受けてしまいます。本人のやる気と努

力なしにはできるようになりません。 

まったく公表しないのも、保護者の皆さんにご

心配をおかけしてしまいますので高校・大学受験

の場合、合格した学校名のみ公表しています。 

 大学受験生は、１８歳の大人なので誤解もなく 

大学に入学して一所懸命勉強しています。 

また高校受験では、塾生が入学した高校に私が訪

問し校長と対談しています。 

（都立高校訪問記の塾の動画を見てください） 

都立城東高校は、日程が合わず他の塾の先生に頼

んで動画撮影しています。 

 

 



 

 

＜今後の予定＞ 

・都立高校推薦入試（１月２６日・２７日） 

推薦入試は、面接と作文です。 

面接は、個人面接と集団面接がありますが、コロ

ナの影響により、集団面接を実施している学校は

ほんの数校になってしまいました。 

面接で質問されることは、主に次の４点です。 

⑴ 志望動機 

⑵ 中学校の思い出 

⑶ 高校で取り組みたいこと 

⑷ 高校卒業後の進路 

この中で、⑷高校卒後の進路が最も大事です。 

高校卒業後は、大学に進学すると考える生徒が多

いと思います。しかし、大学のどの学部で何を学

びたいかまで考えている人は、ほとんどいません。 

（中学３年生段階では） 

そのため、ここをしっかり言えれば、他の生徒と

差をつけることができ、面接官にもとても印象が

いいです。なぜなら、明確な目的意識をもって高

校に入学する生徒は、高校でしっかり勉強するか

らです。高校でまじめに勉強する生徒に入学して

もらいたいと高校の先生は考えています。 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

でも、中学３年生の段階で大学の情報を得るため

にはどうしたらよいか？ 

 毎年、６月に千葉の幕張で大学の合同説明会が

行われます。中学生でも、KATOH 塾の塾生であれ

ば参加できます。５月にパンフレットを配ります

ので、ぜひ説明会に行ってみてください。そして、

気に入った大学が見つかれば、インターネットで

調べて夏にオープンキャンパスが開かれますの

で、直接大学を訪問してみて下さい。 

もし、時間が合えば、私も一緒に行きたいと思

いますので、その時は連絡ください。 

（小学生・中学１年・２年生でも参加できます。） 

大学は、中学・高校とかなり違います。早い段階

で大学の先生などとお話してみて下さい。学問の

楽しさや世の中のしくみの話などいろいろな考

え方に触れることができます。大学の先生と知り

合いになれば、大学の授業などのでることもでき

ますよ。おもしろいですね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

・東京都私立高校入試（２月１０日から） 

 

この１月・２月は本格的な受験シーズンです。 

まず、朝起きたら「合格」するぞ！ 

３回以上気合を入れて、声を出して言う事。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「できる」とまず思うことが一番大事です！ 

困ったことは、起こりません。大丈夫です。 

 

 

 

 

高校卒

業後の

進路

は？ 

?? 



 

 

＜英語学習について➂＞ 

「はじめまして」と「How do you do?」の違いに」

ついて 

まず、日本語の「はじめまして」の意味ですが 

「はじめまして」は動詞の「始める」が変化した

ものです。 

では、一体何を「始める」のでしょうか？ 

初めて会った時から、「話し手と聞き手のおつき

あい」を始めるのです。つまり、「この出会いを初

めにして、今後もよく二人で会いましょう。そし

て、これからずっと末永くお願いします。」と言う

気持ちがこの表現を支えています。 

 ただ、そうは思っていても、聞き手も同じ気持

になっていないとお付き合いが始まりません。つ

まり、「共感」して協力してくれることが必要です。 

私たち、日本人は「初めまして」に続けて、「よろ

しくお願いいたします。」と言いますね。 

「これからずっと仲良くしましょうね。」という

二人の気持ちは「未来」という「同じ方向」を向

いているのですね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

では、英語の「How do you do?」はどんな意味？ 

直訳すると「あなたはどうするのですか？」 

こんな訳をすることができません。そこで「はじ

めまして」と一般に訳されています。 

日本で、初対面の人に「あなたはどうするので

すか？」こんなことを言ったら、びっくりします。

また、二度と会いたくないと思われてしまいます

ね。 

でも、英語はこれでいいのです。 

初対面から、あなたの「行為」に関心を持ってい

ることを表現するのです。 

 ただ、これから何をするかを答える必要はあり

ません。相手も「How do you do?と言います。 

「私だって、あなたが何をするのかを知りたい」

と返事をします。 

相手が「どうするのか」を聞くのが英語の初対面

の挨拶です。 

 

 日本語と英語がこんなに違うのですね。 

＜まとめ＞ 

ホームステイに来ている学生が、日本語はすばら

しいと言って、日本語を勉強しています。英語圏

のヨーロッパの人からみると、「日本語の共感力」

などのしくみがとても魅力的に見えるのですね。 

私も英語と日本語を勉強し直しています。 

日本語・日本文化など勉強すると、日本人の気質

も理解できます。親切で、争いを好まないところ

です。 

 塾生に時間があれば、日本語の面白さを話した

いと思っています。 

 

次回の塾通信では、ホームステイに来たゲストが

体調を壊し、クリニックに行った話・歯が痛くて

歯医者に行ったお話を書きたいと思います。 

 

今月のことば 

外国の人が困っているみたいでも、言葉がわらな

い？日本語でもいいですよ！ 

ボディランゲージと眼力でなんとかなるもの

さ！！ 

 

困難が襲ってきたら「こんなん全然平気！」 

と強がることも大事！ 

 難しい問題を見ても、あせらないこと！ 

 

＊新聞にスマホに関する記事がありました。 

紹介します。 

はじめ

まして 

宜しく 

お願い致

します。 


